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99-й выпуск врачей ИвГМА Сбереги в себе силу разума,
И к познанию страсть сбереги.
На пути тобой избранным
Разное ожидает тебя впереди.
Пусть нелегкая эта дорога,
Ты по ней прошагать не спеши.
Знай, удел далеко не многих –
Совершенствование души.
Что с собой тебе взять – призвание
И любовь, и желанье идти.
А талант и богатство знаний
Пусть опорою станут в пути.

А.Дементьев

Клятва врача
Получая высокое звание врача и приступая к 

профессиональной деятельности, я торжествен-
но клянусь:

честно исполнять свой врачебный долг, по-
святить свои знания и умения предупреждению и 
лечению заболеваний, сохранению и укреплению 
здоровья человека;

быть всегда готовым оказать медицинскую 
помощь, хранить врачебную тайну, внимательно и 
заботливо относиться к пациенту, действовать ис-
ключительно в его интересах независимо от пола, 
расы, национальности, языка, происхождения, 
имущественного и должностного положения, ме-
ста жительства, отношения к религии, убеждений, 
принадлежности к общественным объединениям, 
а также других обстоятельств;

проявлять высочайшее уважение к жизни 
человека, никогда не прибегать к осуществлению 
эвтаназии;

хранить благодарность и уважение к своим 
учителям, быть требовательным и справедливым 
к своим ученикам, способствовать их профессио-
нальному росту;

доброжелательно относиться к коллегам, об-
ращаться к ним за помощью и советом, если этого 
требуют интересы пациента, и самому никогда не 
отказывать коллегам в помощи и совете;

постоянно совершенствовать свое професси-
ональное мастерство, беречь и развивать благо-
родные традиции медицины.

Дорогие 
выпускники 
2020 года!

Вы долго трудились, учили, сдавали сес-
сии, практиковались. Вы с честью выдержали 
неожиданные испытания последних месяцев. 
И вот он настал – тот день, когда мы с полным 
правом можем назвать вас коллегами. 

Мы рассчитываем на ваши знания, све-
жие силы и молодую энергию, на ваши здоро-
вые профессиональные амбиции и желание 
внести свой вклад в наше общее дело – разви-
тие российского здравоохранения. Медицина 
не стоит на месте. Помните, что успешным в 
профессии может стать только тот, кто открыт 
для нового, готов совершенствоваться и углу-
блять свои знания, а затем применять их на 
практике. Учитесь постоянно, не стесняйтесь 
обращаться за помощью или консультацией к 
старшим и более опытным вашим коллегам. 
Помните, что день без познания нового про-
жит зря.

Не забывайте родную академию! Возвра-
щайтесь к alma mater, когда станет трудно. 
Приходите, чтобы рассказать о себе. Приводи-
те сюда учиться своих детей. Широкого, свет-
лого вам пути, дорогие выпускники! 

Коллектив академии

Уважаемые выпускники! Уже совсем скоро, 
получив заветный диплом, к которому вы шли так 
долго, вы перевернете славную страницу вашей 
жизни. Незаметно пролетели студенческие годы 
– самый прекрасный период в жизни каждого 
человека. Кажется, только вчера мы вручали вам 
студенческие билеты и зачетки, а уже сегодня – ис-
пытываем грусть от расставания, проведя вместе 
такие долгие и такие короткие шесть лет. Этот 
временной интервал, скрученный в тугую спираль 
знаний, сессий, зачетов, экзаменов, навсегда 
останется в жизни и памяти. Вы вступаете в но-
вый этап! Уже не будет бессонных сессий, не при-
дется осваивать неподъемный объем информации 
за одну ночь, но у вас теперь будет самый строгий 
экзаменатор – жизнь, который права на пересдачу 
не дает. 

Уверены, каждый из вас с радостью будет 
вспоминать студенческие годы и с благодарностью 
– любимых преподавателей, которые отдавали вам 
не только все свои знания, мастерство и опыт, но 
и теплоту своих сердец. Мы старались научить вас 
мыслить, анализировать, самостоятельно решать 
поставленные задачи и принимать ответственные 
решения. Обладая фундаментальными современ-
ными медицинскими знаниями и практическими 
навыками, здоровыми профессиональными амби-
циями, чувством ответственности за жизнь своих 
маленьких пациентов, вы стали частью нашей слав-
ной семьи врачей-педиатров, которые непрерывно 
трудятся на благо человечества. 

Где бы вы ни находились, всегда найдутся же-
лающие получить совет или консультацию, после 
изнурительного рабочего дня в клинике вас могут 

вызвать к тяжелому больному. Если вы восприни-
маете это без досады и сожаления, как должное, 
– можете себя считать настоящим высококвали-
фицированным представителем врачебного со-
словия. Но чтобы полученные знания остались не 
мертвым грузом, а стали настоящим капиталом, 
их нужно приумножать. Постоянное общение со 
специальной литературой, учебниками, моногра-
фиями, журнальными публикациями, связанными 
с вашей профессиональной деятельностью, спо-
собность прислушиваться к советам коллег, не 
пренебрегая их помощью, должно стать вашей 
доброй ежедневной привычкой. 

Поддерживайте связь с Alma Mater, здесь 
всегда вас тепло встретят, если вы захотите про-
должить свое образование, пройти переподготов-
ку или повысить квалификацию! Обращайтесь за 
советом к своим учителям, вам помогут всем, чем 
смогут. В нашем вузе много хороших традиций. И 
одна из них – это ежегодные встречи выпускни-
ков. Приезжайте, мы всегда будем вам рады. 

Дорогие коллеги (сейчас мы с полным правом 
называем вас так), деканат педиатрического 
факультета и профессорско-преподавательский 
состав ИвГМА от всей души поздравляют вас с 
успешным окончанием академии! Отправляя вас 
в большое жизненное плавание, желаем вам 
солнечной погоды, хороших друзей и взаимопо-
нимания в новых коллективах, творческих побед, 
счастья, радости и здоровья!

Сотрудники деканата педиатрического 
факультета: О.И. Вотякова,  

О.Ю.Фадеева, Н.В. Черненко

Выпускной курс на лечебном факультете много-
численный – 223 студента, 20 из них получат ди-
плом с отличием. Курс дал стипендиата Президента 
РФ – Марию Богомолову, многих победителей и 
призеров конкурсов и олимпиад профессиональ-
ного мастерства, в том числе «Я-Профессионал» 
по специальности «Лечебное дело».  Большинство 
студентов активно занимались научной работой, 
успешно представляли результаты исследований 
на конференциях разного уровня. Они с интере-
сом осваивали свою будущую профессии, работая 
в должностях среднего медицинского персонала 
в клиниках города и области. В условиях распро-
странения новой коронавирусной инфекции актив-
но участвовали в волонтерской работе в отряде 
#МыВместе, отвечали на множество вопросов в 
Call-центре. Некоторые работали в «красной зоне» 
больниц, помогая пациентом и врачам справиться 
с тяжелой неизвестной инфекцией. А за три месяца 

до окончания академии перешли на дистанционное 
обучение и успешно сдали все экзамены и зачеты.

Студенты принимали участие в культурно-твор-
ческой деятельности, входили в состав  команд КВН 
академии, вели праздничные мероприятия, велико-
лепно пели и читали стихи. Репортеры «Медик-тайм» 
осуществляли съемку сюжетов о жизни академии, 
готовя интересные сюжеты и для абитуриентов.  
Они многогранно талантливы, позитивны и готовы 
работать по профессии.

 Деканат лечебного факультета желает выпуск-
никам 2020 года успешно завершить обучение и 
осуществить свою заветную мечту –  работать ВРА-
ЧАМИ. Мы в ВАС верим и всегда будем рады видеть 
в alma mater!

Сотрудники деканата лечебного факультета: 
Н.А. Куликова, Е.В. Шниткова, Г.В. Белова,  

А.А. Параскун, Н.Г.Калинина , В.М.Анисимов 

В 2020 году Ивановскую государственную ме-
дицинскую академию заканчивают 22 иностранных 
гражданина из 10 стран мира. 

Этот столь многочисленный и многонациональ-
ный выпуск по специальности «Лечебное дело» пред-
ставляют граждане Армении Арутюнян Лиля Роберти 
и Мелкумян Гамлет Ашотович; гражданка Афгани-
стана Кабир Марсал; гражданин Иордании Алатум 
Алхуссан Али Ахмад; гражданин Камеруна Мфабо Ку-
энджин Дагобер; граждане Кот д’Ивуара Габла Кану 
Рита Мари-Паскаль, Нгессан Аньян Изабель Эстер, 
Ндри Мари-Жоэль, Меледже Мелес Грегуар; граж-
данка Молдовы Гайдаржи Ирина Ивановна; граж-
данин Непала Арьял Бипин; граждане Таджикистана 
Абдуганиева Мадинахон Равшановна, Давлатова 
Шабнам Абдулвахобовна, Тахирова Курбонжон Ан-
варовна, Воситов Парвин Устобобоевич, Нуридинов 
Фируз Файзиддинович, Худжаев Шохин Салохиди-
нович; граждане Туркменистана Шаймарданкулова 
Дилфуза Насретдиновна, Хакназарова Мехрибан Ах-
метжан гызы, Сабуров Рашид Эшимбетович; граж-
дане Узбекистана Ражабов Хасанбой Муроджон угли 
и Фарходов Илхом Фарход угли. 

В сложный эпидемический период наравне с 
российскими гражданами они успешно завершили 

Дорогие выпускники 2020 года! Вот и заканчива-
ется такой необычный, трудный для нас всех учебный 
год! Ваш курс всегда отличали работоспособность, 
оптимизм, творческий потенциал, высокая успевае-
мость. За всю историю стоматологического факультета 
впервые сразу 10 выпускников заслуженно получают 
дипломы с отличием! Поздравляем Анну Авдееву, Да-
рью Аникину, Валериана Барабашова, Анастасию Ка-
рачеву, Мане Марданян, Веронику Петрову, Дмитрия 
Питенина, Саяда Садояна, Софию Сурову,  Софию 
Гвоздкову. У многих из них средний балл за все время 
обучения превышает 4,9! 

Активная научная и волонтерская деятельность 
также отличали  выпускников 2020 года. Они прини-
мали участие в научных конференциях, форумах, съез-
дах  различного уровня и нередко занимали призовые 
места (А.А. Карачева, М.З. Марданян, Д.А. Питенин, 
А.Л. Авдеева, С.А. Сурова). Под руководством заведу-
ющей кафедрой стоматологии №1 д.м.н., доц. Ш.Ф. 
Джураевой был создан волонтерский отряд «Добро-
Дент», координатором которого стала студентка В.О. 
Петрова. При активной помощи студентов-волонтеров 
был организован  I международный волонтерский тур 
студентов-стоматологов «Минск-2018», результатом ко-
торого стал договор о международном сотрудничестве 
и разработка международного научно-исследователь-
ского проекта «Подари улыбку детям».  

Не только учеба интересовала студентов выпуск-
ного курса. Команда, сформированная на вашем кур-

Педиатрический факультет

Лечебный факультет

Стоматологический факультет

Деканат по РИО

В ДОБРЫЙ ПУТЬ!

ВЫПУСКНИКИ ЮБИЛЕЙНОГО ГОДА

ОТЛИЧНИКИ, ВОЛОНТЕРЫ, МИСС И МИСТЕРЫ
се, завоевала первую победу нашему факультету на 
физиологическом КВН! Е.С. Солянова, А.С. Васютина, 
А.В. Кабанова, Ю.О. Лебедева, О.А. Романова, М.А. 
Малинин,  В.И. Барабашов достигли долгожданной 
цели! 

Наша красавица Анастасия Васютина стала 
«Мисс ИвГМА-2018»! Ирина Хатунская – вице-мисс 
ИвГМА-2019, Валериан Барабашов – вице-мистер  
ИвГМА-2019. 

Покорялись вам и спортивные высоты. Именно 
ваш курс стал победителем IV Фестиваля физкульту-
ры и спорта студентов-стоматологов на кубок декана. 
Дмитрий Питенин являлся членом сборной  ИвГМА по 
бадминтону.

Особого упоминания заслуживает то, что в услови-
ях пандемии наших хрупких девочек не испугала опас-
ность заражения. Диана Гиоградзе и Софья Сутягина 
оказывали помощь больным с COVID-19. 

Уважаемые выпускники-2020! Деканат стомато-
логического факультета, преподаватели и работники 
академии  сердечно поздравляют вас с успешным 
окончанием вуза! Скоро вы станете дипломирован-
ными специалистами с высшим медицинским образо-
ванием. Впереди многих из вас ждет учеба в орди-
натуре, профессиональный рост, овладение новыми 
компетенциями.  Желаем вам успехов на избранном 
пути!

О.В. Холмогорская,  
декан стоматологического факультета 

МНОГОЧИСЛЕННЫЙ И МНОГОНАЦИОНАЛЬНЫЙ ВЫПУСК
шестой курс дистанционно, вышли на государ-
ственную итоговую аттестацию и выдержали еди-
ный междисциплинарный экзамен по специаль-
ности дистанционно и получают дипломы ИвГМА, 
которые подтверждены высокопрофессиональ-
ной работой наших выпускников разных лет во 
многих странах Азии, Африки, Европы и Америки. 

Мы, работники деканата и преподаватели, 
искренне надеемся, что все наши выпускники 
добьются больших успехов, сделают прекрасную 
карьеру, будут здоровы и счастливы! Пусть они с 
теплом и гордостью вспоминают Alma Mater – Ива-
новскую государственную медицинскую академию, 
как это делают выпускники предыдущих лет! 

Хочется также вспомнить слова выпускника 
2008 года Бхандари Кришна, гражданина Непа-
ла, получившего диплом о высшем профессио-
нальном образовании с отличием, ныне кардиохи-
рурга: «Ничего нет невозможного в жизни, самое 
главное – глубокий интерес и постоянный труд, ко-
торые приводят любого человека рано или поздно 
к успеху». В добрый путь, дорогие выпускники!

Е.С. Федосеева,  
декан по работе  

с иностранными обучающимися.
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ВЫПУСКНИКИ, ПОЛУЧИВШИЕ 
ДИПЛОМЫ С ОТЛИЧИЕМ

Мария Богомолова

За  незабываемые шесть лет  в ИвГМА я хочу 
сказать огромное спасибо своей группе. Пусть у нас 
не сразу сложились дружеские отношения, но на 
втором курсе мы нашли общий язык и стали настоя-
щей семьей. Как староста могу твердо утверждать, 
что моя группа – особенная  на нашем курсе: шесть 
красных дипломов (полугруппы!) говорят сами за 
себя. Я приобрела настоящих друзей – таких, с ко-
торыми мы точно не разбежимся в будущем. 

О выборе профессии ни разу не пожалела. В 
этом я регулярно убеждаюсь, когда общаюсь с дру-
зьями из других вузов: не могу себя представить 
юристом или архитектором. В медицине в сто раз 
интереснее!

Помимо учебы я успевала попробовать себя во 
многом. С первого курса  начала заниматься на-
укой, выступала на конференциях и писала статьи 
на протяжении всего обучения. Также в составе хи-
рургического кружка трижды ездила на всероссий-
скую студенческую олимпиаду по хирургии. Кроме 
того, участвовала в организации внутривузовских 
олимпиад по микробиологии и хирургии. На послед-
них двух курсах увлеклась оториноларингологией: 
являлась старостой кружка, участвовала во все-
российской олимпиаде. Мне хотелось профессио-
нально развиваться не только в стенах академии, и 
Alma mater меня в этом  поддержала. А еще я стала 
участницей конкурса мисс ИвГМА 2020 – пожалуй, 
это самый необычный для меня опыт.

Насчет  ближайшего будущего не хочу загады-
вать. Одно могу сказать точно – я буду хорошим 
человеком и отличным врачом!

Татьяна Никитаева

Если честно, я не планировала поступать в 
медицинский институт – просто в школе любила 
химию и биологию. Думала про химический фа-
культет университета. Но по странному стечению 
обстоятельств, решила подать документы в ИвГМА. 
И точно не пожалела об этом. Прошедшие шесть 
лет – были непростыми, но они того стоили.

Кроме учебы запомнились веселые моменты, 
посиделки с группой, появились новые друзья. За-
помнились те чувства, которые испытываешь перед 
экзаменом, и ощущение кайфа, когда выходишь из 
аудитории с отличной отметкой. 

Илья Кенин

Здоровье не купишь ни за какие деньги, и толь-
ко врач своим трудом и профессионализмом может 
сотворить настоящее чудо – спасти жизнь челове-
ка. Я всегда считал, что медики –  особые люди. 
Мне с детства хотелось помогать людям, видеть 
благодарность в их глазах – это придает сил, при-
носит огромное удовлетворение. На выбор моей 
профессии большое влияние оказала моя сестра 

–Юлия Кенина (Самохина), выпускница ИвГМА. Я 
вспоминаю, с каким вдохновением и интересом 
она рассказывала про свои студенческие годы. 
Со школьной скамьи я начал проявлять интерес к 
естественным наукам, окончил школу с золотой ме-
далью и твердо решил, что буду поступать только в 
медицинский институт. 

Я ни разу не пожалел о выбранной профессии, 
несмотря на то, что были и очень тяжелые времена. 
Учиться в медицинском вузе – титанический труд, 
но при этом очень увлекательный и интересный. 

Я считаю, что Ивановская государственная 
медицинская академия – лучший вуз страны, име-
ющий богатейшую историю. Это то место, где я 
сформировался как личность и получил огромный 
багаж знаний и опыта, который станет прочным 
фундаментом на жизненном пути. 

Пользуясь возможностью, хочу выразить огром-
ную признательность всему профессорско- препо-
давательскому составу. Отдельное спасибо д.м.н., 
профессору кафедры анатомии Людмиле Иосифов-
не Полянской за незабываемые лекции и практи-
ческие занятия, благодаря которым мы начинали 
постигать азы медицины и которые формировали в 
нас чувство врачебного долга и гуманизма.

Дарья Долгова

Очень много добрых слов могу сказать о сво-
ей любимой 15 группе лечебного факультета: все 
ребята замечательные и отзывчивые. А одна моя 
одногруппница стала для меня не просто лучшей 
подругой, но и, можно сказать, родной сестрой.

Кроме учебы занималась научной деятельно-
стью, участвовала в олимпиадах по практической 
подготовке. На протяжении нескольких лет прини-
мала участие в первомайской эстафете. 

Спасибо большое преподавателям за знания , 
которые они нам дали. Получив диплом, планирую 
поступить в ординатуру по акушерству и гинеколо-
гии и в дальнейшем работать по этой специально-
сти.

Александра Макарова

Я очень рада, что училась именно здесь и уже 
не представляю себя в другой профессии. Студен-
там начальных курсов хотелось бы посоветовать 
терпения и настойчивости! Не всегда всё получает-
ся с первого раза, но затраченные усилия, в конце 
концов, всегда окупаются. Будьте разносторонними 
– занимайтесь тем, что вам нравится, не пропусти-
те ни одного яркого момента за эти короткие шесть 
лет! 

Наверное, никогда не забудется первый опыт 
работы в качестве помощника врача; когда в пер-
вый раз встречаешься с редкими  клиническими 
случаями, в первый раз видишь чудо выздоровле-
ния и смерть пациента. Эти моменты помогли мне 
почувствовать большую разницу между учебой за 
книгами и тетрадями и реальной ответственностью 
практикующих врачей. Сейчас, во время эпидемии 
коронавируса, у нас появился уникальный шанс 
получить опыт работы в необычных условиях. Ко-
нечно, наша жизнь изменилась! Я планировала уси-

ленно готовиться к государственным экзаменам, 
а сейчас работаю в отделении реанимации для 
больных с коронавирусной инфекцией. Больницам 
требовались свежие силы, и я с радостью согласи-
лась на это предложение. В будущем планирую по-
ступать в ординатуру по терапии.

Анфиса Репина

С 15 лет я хотела стать врачом. Сначала дума-
ла об оториноларингологии, но на четвертом курсе 
пришла в студенческий кружок на базе кафедры 
акушерства и гинекологии. Там я поняла, что хочу 
остаться именно в этой сфере. В родовом отделе-
нии радость на каждом шагу. Там творится насто-
ящая магия: вот есть один человек, а потом уже 
два и три, а то и четыре. Учиться всегда было не-
легко, но несмотря на тяжелые нагрузки, это очень 
интересно – я не могу представить себя в другой 
профессии. Мне не страшно быть ответственной 
за здоровье людей. Для этого и нужно учиться (и 
учиться хорошо). Чем больше будешь знать, тем 
лучше сможешь оказать необходимую помощь. А 
зарплаты не пугают. Думаю, ни один хороший врач 
голодным не остался. Да и деньги ведь – не самое 
важное. Важнее удовлетворение от работы. При 
переводе в 2018 году из Амурской мед. академии  
я очень быстро познакомилась в ИвГМА с новыми 
сокурсниками, здесь оказался дружный коллектив.

Дмитрий Стариков

За шесть лет я получил большой объем знаний, 
основы клинического мышления и, самое главное, 
умение учиться и критически относиться к инфор-
мации, ведь получение диплома – это не конец, а 
только ступень моего образования. 

Самой сложной дисциплиной для меня была ана-
томия, поскольку нужно было время, чтобы после 
школы адаптироваться к таким внушительным объ-
емам информации. Самыми интересными, и потому 
легче осваиваемыми, для меня были нормальная 
физиология, биохимия, фармакология, патология и 
терапия. Я с благодарностью вспоминаю выдающих-
ся преподавателей, сыгравших важную роль в моем 
становлении: Е.В. Гарусову, А.Н. Булыгина, Н.Ю. Жи-
доморова. Планирую продолжить обучение в ордина-
туре по специальности «нефрология».

Алена Насрулаева

Как я желала поступить именно в ИвГМА – труд-
но представить. Учась в школе и проходя мимо 
этого величавого здания, я говорила себе: «Буду 
учиться здесь». Я не рассматривала никаких других 
вариантов. Только ИвГМА.

Спасибо всем преподавателям, кто прямо или 
косвенно участвовал в моем обучении. Особенно 
я хотела бы поблагодарить Андрея Анатольевича 
Параскуна, Ирину Юрьевну Торшилову, Людмилу 

Иосифовну Полянскую, Аллу Геннадьевну Калаче-
ву, Татьяну Романовну Гришину, Вадима Игореви-
ча Демидова, Ивана Сергеевича Горнакова, Елену 
Васильевну Шниткову, Галину Владимировну Бело-
ву, Антона Александровича Гудухина. Спасибо Вам 
большое за Ваш труд! 

Что мне больше всего запомнилось за шесть 
лет? Трудно сказать, так как жизнь студента насы-
щенная. Случались и веселые истории, и грустные. 
Но что знаю точно – мне повезло с моими будущи-
ми коллегами. Эти годы запомнились  также волон-
терством. Волонтеры – это вообще большая семья. 
Также хочу сказать большое спасибо библиотеке 
ИвГМА за возможность проведения творческих 
вечеров. После окончания академии постараюсь 
стать достойным специалистом и развиваться даль-
ше в  профессии.

Марина Завьялова

К выбору высшего учебного заведения мы с 
родителями отнеслись со всей серьезностью и по-
бывали на днях открытых дверей в нескольких из-
вестных медицинских вузах нашей страны. ИвГМА 
покорила меня своим гостеприимством и душевно-
стью, а сильный преподавательский состав внушал 
доверие. Я поняла, что именно здесь смогу приоб-
рести хорошую базу для дальнейшей профессио-
нальной деятельности. 

Годы обучения были для меня серьезным ис-
пытанием. Преподаватели вкладывали не только 
профессиональные знания, но и воспитывали в нас 
сильных личностей, не боящихся принимать серьез-
ные решения. Я с трепетом и огромной благодарно-
стью вспоминаю каждого.

Моими одногруппниками оказались замеча-
тельные ребята, с которыми мы проводили не 
только учебные часы, но и свободное время. Пусть 
наши посиделки были редки, но всегда отличались 
душевностью и теплотой. 

Студенческая жизнь запомнится мне не только 
учебной деятельностью, но интересными меропри-
ятиями, концертами в стенах родной академии. На 
научных конференциях всероссийского и междуна-
родного уровней, проходивших в разных городах 
нашей огромной страны,  мне посчастливилось 
выступить благодаря замечательному научному ру-
ководителю – к.м.н., доценту кафедры обществен-
ного здоровья и здравоохранения, информатики и 
истории медицины Татьяне Валерьевне Стрыгиной, 
а также поддержке академии.

Надеюсь, мой учебный путь на этом не закон-
чится и я вновь переступлю порог родной академии 
уже в качестве ординатора.

Анастасия Веретенникова

Помню, как первого сентября первого курса 
ещё мало знакомая одногрупница (а в дальнейшем 
лучшая подруга) фотографировала меня у белой ко-
лонны самого красивого вуза Иванова. Моего вуза! 
Я была очень горда, что смогла поступить в ИвГМА. 
Первые три года я буквально провела за учебни-
ками. Учиться мне нравилось. Преподаватели пора-
жали глубиной своих знаний и профессионализмом. 
Всегда удивляло, особенно на кафедре анатомии, 
как преподаватели помнят названия всех бугорков, 
отверстий и ямок, да еще и на сложном латинском 
языке!

В редкое свободное время я посещала секцию 
по волейболу. Спасибо огромное нашим тренерам 
–  Андрею Алексеевичу Антонову и Галине Никола-
евне Митрофановой, которые  делали тренировки 
интересными и помогали нам во всем! С ними мы 
ездили на всероссийские соревнования в разные 

Дипломы с отличием в 2020 году также 
получили Анна Авдеева, Дарья Аникина, Ва-
лериан Барабашов,  София Гвоздкова, Юлия 
Грачева, Анастасия Карачева, Мане Марда-
нян, Анастасия Морозова, Вероника Петро-
ва, Дмитрий Питенин, Саяд Садоян, София 
Сурова
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города, на спортивные сборы. Кафедра физкульту-
ры оставила много теплых воспоминаний. 

На старших курсах, когда появились базовые 
знания, учиться стало отчасти легче, но применить 
знания на практике оказалось не так-то просто. 
Сдав экзамен, я устроилась работать медсестрой в 
кардиодиспансер. Могу сказать, что опыт работы 
многое дал  – в первую очередь, я перестала боять-
ся пациентов! 

На шестом курсе на кафедре госпитальной те-
рапии появилась возможность применить свои зна-
ния переводчика в профессиональной сфере и сде-
лать небольшой перевод под руководством Юлии 
Владимировны Чистяковой. Хочу сказать спасибо 
Alma Mater за возможность совершенствоваться и 
реализовываться в разных направлениях, за зна-
ния и частичку большой души, которую каждый пре-
подаватель вложил в нас!

Антон Самойлов

О решении поступить в ИвГМА никогда не жа-
лел. Сложнее всего было учиться на первых трех 
курсах, так как они являются базовыми, и количе-
ство учебного материала – огромное.  Наиболее 
легким считаю четвертый курс, так как он был до-
статочно разгруженным. В дальнейшем хотел бы 
поступить  в ординатуру, но в связи с ситуацией в 
нашем здравоохранении не питаю особых надежд. 

Латифа Мамедова

Своей специальностью я выбрала акушерство 
и гинекологию. Тут как никогда виден результат тво-
ей работы (для меня это важно). Никогда не забуду 
первые свои эмоции, видя как рождается ребенок 
– это были слезы радости. Встречать первым в этом 
мире малыша – поистине то, чего я хочу. Надеюсь, 
что достойно реализуюсь в данном направлении. 

Каждому преподавателю я благодарна за вклад 
в мое будущее! Отдельные слова благодарности 
Алле Геннадьевне Калачевой с кафедры фармако-
логии,  благодаря которой я окунулась в мир прак-
тической науки: мы проводили опыты на лаборатор-
ных животных.  

История с коронавирусной инфекцией не обо-
шла и меня стороной. Больницу, в которой я на про-
тяжении двух лет работаю медицинской сестрой, 
перепрофилировали. Поговорив со своей семьей и 
видя, как мои коллеги, которые входили в группу ри-
ска по заболеваемости короновирусной инфекци-
ей, остаются работать, я решила не оставлять свой 
коллектив и бороться вместе с ними в сложившихся 
условиях с covid-19. Ведь наша работа в этом и со-
стоит – быть готовым всегда и везде, помогать и 
лечить, насколько бы опасно это не было для нас 
самих. По сей день я продолжаю работать в «крас-
ной зоне» своей больницы.  Также с однокурсника-
ми мы работали в департаменте здравоохранения 
в call-центре, отвечала на вопросы, связанные с 
covid-19. Это было хорошим опытом! 

Хочу сказать огромное спасибо и выразить чув-
ство благодарности за эти шесть лет  каждому пре-
подавателю и своей группе!

Елизавета Малеева

На первом курсе больше всего мне запомни-
лась биология: нашим преподавателем была Окса-
на Викторовна Холмогорская. Она всегда объясня-
ла материал доступно и понятно, семинары всегда 
были живыми, интересными и веселыми. 

Второй курс вспоминается особенно, потому 
что физиология и биохимия были моими любимы-
ми предметами. Физиологию у нас вел Алексей 
Николаевич Булыгин. У многих однокурсников были 
сложности в общении с ним, но мне нравилась его 
методика преподавания. Практически всегда он 
отвечал вопросом на вопрос – до тех пор, пока я 
сама не додумывалась до правильного ответа. А 
когда знания ты получаешь методом логических вы-
водов, это запоминается намного лучше, и учебный 
процесс становится продуктивнее. 

Отдельно хочу остановиться на биохимии. Это 
был мой самый любимый предмет за все шесть 
лет обучения. И самым любимым преподавателем 
была, есть и будет Елена Витальевна Гарусова. Бла-
годаря ей у меня появлялось вдохновение учиться, 
узнавать что-то новое. Я восхищалась умением 
настолько просто и доступно объяснять материал. 
Елена Витальевна – тот преподаватель, который 
будет до последнего тратить свое личное время и, 
порой, здоровье, только чтобы действительно нау-
чить студента понимать материал, а не заниматься 
зубрежкой. 

Также на втором курсе одним из любимых 
предметов была философия. Я не особый ценитель 
гуманитарных наук, но лекции Анны Георгиевны За-
ховаевой внимательно слушал весь курс . 

Третий курс оказался самым сложным и тяже-
лым. Была очень большая нагрузка по основным 
предметам. Огромный теоретический материал 
очень выматывал. На этом курсе больше всех за-
помнилась патологическая анатомия, патофизиоло-
гия и, конечно же, фармакология. На мой взгляд 
фармакология самый сложный предмет за всё 
время обучения. Потому что помимо понимания 
основных механизмов действий, нужно было зазу-
бривать классификации и названия лекарственных 
препаратов, их дозировки и многое другое. Порой 
и сложные отношения с преподавателем усложняли 
процесс обучения. 

Начиная с четвертого курса учеба стала проще. 
Больше стало клинических предметов,  понимание 
болезней и методов диагностики и лечения уже ба-
зировались на знаниях первых трех курсов. 

Во внеучебной деятельности одним из самых 
запоминающихся мероприятий была поездка 
всанаторий «Решма». Академия организовала 
студентам, у которых были проблемы со здоро-
вьем, поездку в этот санаторий. Там я познако-
милась с ребятами, среди которых нашла хоро-
шую подругу.

Алексей Кондратович

Меня всегда привлекала медицина. Однако 
цели стать врачом у меня поначалу не было, хоте-
лось получить достойное звание фельдшера ско-
рой помощи. Однако военкомат не дремлет, и на 
пути к мечте встал долг Родине. Немного оправив-
шись от шока после службы, я завершил первый 
курс в медицинском колледже. По неведанной мне 
причине преподаватели фельдшера во мне не ви-
дели и посоветовали обратить внимание на учебу 
немного в ином месте. Так я оказался в списках 
на зачисление в ИвГМА. Так как я не очень под-
ружился с ЕГЭ, с удовольствием пошел на педиа-
трический факультет. Теперь я благодарен судьбе 
за то, что поступил именно на педиатрию. Здесь я 
на своем месте. 

Младшие курсы запомнились бессонными но-
чами в обнимку с книгами. Иногда это казалось 
каким-то адом: большое количество непонятной и, 
на первый взгляд, порой несвязанной информации, 
много разных преподавателей со своим стилем ра-
боты и неповторимой палитрой характера. Тогда 
на меня сильно повлиял доцент кафедры нормаль-
ной физиологии Алексей Николаевич Булыгин. Это 
очень необычный преподаватель со своим  взгля-
дом на обучение, что многих не радовало. Но имен-
но он показал, что такое клиническое мышление и 
помог сформировать его зачатки. 

На старших курсах учеба немного другая. На-
ступает время шлифовать теоретический матери-
ал, который был получен ранее. Работа в отделении 
реанимации и интенсивной терапии позволила при-
близиться к медицине вплотную. 

Мне очень повезло с группой. Учиться с достой-
ными людьми очень приятно. Надеюсь, мы потом 
не потеряемся в жизненной суете и будем дальше 
общаться, вспоминая интересные моменты с улыб-
кой. 

Хочу выразить огромную благодарность всем 
тем, кто окружал меня вне учебы. Это мои друзья 
и близкие люди, которые всегда были рядом. Как 
говорится, и в горе, и в радости. Они дали понять, 
что не стоит с головой окунаться в омут медицин-
ских знаний, иногда можно остановиться, вдохнуть 
поглубже, на мгновение вывалиться из этой суеты, 
но только для того, чтобы набраться сил и дальше 
продолжать светить другим. 

Снова бы с удовольствием прошел через всё 
это. Но пора двигаться дальше. Впереди еще дол-
гий путь. Желаю всем выпускникам стать теми вра-

чами, кем действительно хотите быть. Ведь враче-
вание есть жизнь, а не работа. 

Юлия Макарова

«ИвГМА» стала для меня вторым домом. Здесь 
были и слезы радости, и горечь разочарований, но 
самое главное, я приобрела новых знакомых – пре-
красных людей, с которыми мы, надеюсь, впишем 
новые страницы в историю. 

Мне повезло попасть в хорошую группу. Мы всег-
да помогали друг другу, вместе готовились к зачетам 
и экзаменам. Помимо учебы вели и общественную 
жизнь – участвовали в различных конкурсах.

Меня увлекает гастроэнтерология, ведь желу-
дочно-кишечный тракт связан почти со всеми  си-
стемами нашего организма (в особенности с нерв-
ной и иммунной). С ним точно не соскучишься! Мне 
очень нравились лекции по гастроэнтерологии, я 
всегда с удовольствием изучала программные темы 
по данному разделу на кафедрах и читала допол-
нительную литературу. Наверное, это и определило 
выбор будущей специальности.

Анастасия Шепинина

Сложнее всего было в самом начале первого 
курса: нужно было преодолеть страх, научиться осва-
ивать большие объемы информации, адаптироваться 
к самостоятельной жизни. Мне  запомнились слова 
декана лечебного факультета Н.А. Куликовой: «Пом-
ните, ваш мозг умнее вас». Впоследствии, привыкнув 
к новому ритму жизни, стало интересно преодолевать  
сложности. За эти шесть лет было много ярких момен-
тов. Они связаны с учебой (сдачей экзаменов, участи-
ем в различных олимпиадах), с творческой жизнью 
академии, с людьми, с которыми меня познакомила 
Alma Mater. Отдельные слова благодарности хотелось 
бы сказать ППО ИвГМА, профактиву. При проведе-
нии культурно-массовых мероприятий, организации 
различных конкурсов мы сплотились, и многие стали 
хорошими друзьями, что тоже очень важно. В даль-
нейшем я надеюсь поступить в ординатуру и стать до-
стойным специалистом в своей области.

Максим Касяник

Академия дала мне возможность вырасти в 
профессиональном плане, также здесь появилось 
несколько очень близких для меня людей, чему я 
безумно рад.

Что касается учебы, то она почему-то давалась 
относительно легко. Бывали, конечно, проблемы, 
но единичные. А вот наибольшие сложности у меня 
вызывало то, что, будучи старостой курса, нельзя 
было оступиться – нужно было всегда держать себя 
в тонусе, подавать пример.

Относительно преподавателей мне трудно 
кого-то выделить, это очень сложно,  все они чем-
то запомнились. Но отдельно хотелось бы сказать 
о начальнике учебно-методического управления 
– Елене Николаевне Копышевой, с которой мне 
довелось познакомиться на четвертом курсе. Бла-
годаря ее советам и наставлениям, я стал чувство-
вать себя более спокойно и уверенно, что помоглов 
дальнейшем показать себя должным образом на 
различных олимпиадах.

С однокурсниками мне повезло, почти с каж-
дым я знаком лично. Все группы  разные, каждая 
из них мне чем-то запомнилась. Конечно, как го-
ворится, всегда есть свое «но…», так как были и 
подъемы, и падения, но не будем об этом.

Дальше я буду поступать в ординатуру по тера-
пии, при этом планирую совмещать учебу с работой 
участковым. Есть мысли о продолжении учебы уже 
в аспирантуре.

Екатерина Валяева

Медицине я уже отдала почти 11 лет своей 
жизни. Сначала я закончила медицинский колледж 
с отличием, потом год проработала по своей специ-
альности. Для себя поняла, что этого мало и хочется 
чего-то большего. Все знакомые врачи заканчива-
ли ИвГМА, и отзывы о ней я слышала только поло-
жительные. Поэтому, когда пришло время выбирать 
вуз, точно знала куда пойду. 

Раньше я считала, что сложно учиться только 
на первом и четвертом курсах, так как в одном 
случае ты адаптируешься к новым условиям и тя-
желой нагрузке, а в другом сдаешь самую трудную 
сессию. Но теперь в условиях пандемии пришло по-
нимание, что все-таки этот год наиболее трудный. 
Дистанционное обучение особенно тяжело в меди-
цинском вузе. Мы по сути первопроходцы.

Больше всего я рада тому, что за время обу-
чения мне удалось завязать дружеские отношения 
с однокурсниками. Надеюсь, что все знания, полу-
ченные мною за годы учебы, помогут мне на длин-
ном профессиональном пути.

Заира Абдуллаева

Я счастлива и безмерно благодарна Всевыш-
нему и своим родителям за возможность учиться 
именно в ИвГМА. Наш вуз славится достойным об-
разованием, лучшими преподавателями, студента-
ми, и я сама в этом  убедилась. Очень грустно и в то 
же время радостно, что закончился этот сложный 
путь к мечте, полный взлетов и падений. 

Самые запоминающиеся для меня – второй и 
третий курсы. На всю жизнь останутся в памяти 
нормальная физиология, биохимия, фармакология. 
Вспоминаю тот ритм жизни: постоянная подготов-
ка, учеба, нет времени ни на что другое, – и мне это 
безумно нравилось. 

Моя будущая специальность – акушер-гинеко-
лог, репродуктолог. Я буду всем сердцем рада по-
могать людям исполнять их мечты, ведь в настоя-
щее время так много сложностей в репродуктивной 
медицине. Надеюсь, судьба меня не разочарует, и 
своим упорством и желанием я добьюсь поставлен-
ных целей! 

Хочу выразить огромную благодарность всем 
преподавателем нашей академии. Благодаря Вам 
исполняется моя мечта!

Ангелина Калмыкова

В детстве моими любимыми игрушками были 
шприцы и стетофонендоскоп. Я всегда знала, что 
буду врачом. Но в 11 классе испугалась, что учеба 
в медицинской академии –  несбыточная мечта, и 
решила ее оставить. Спасибо родителям, что ока-
зались рядом, поддержали, и сейчас я отвечаю на 
вопросы для студенческой газеты ИвГМА!

Все шесть лет меня окружали самые достойные 
люди! Владимир Рудольфович, спасибо, что были 
рядом!  Спасибо преподавателям педиатрического 
факультета за то, что подарили столько возможно-
стей и научили любить детей.

А группу свою я боготворю. Не представляю ни 
одного дня студенческой жизни без них. Осталось 
сделать маленький шаг в большую жизнь!
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Пройден путь от наивного абитуриента до 
ответственного доктора-стоматолога. Нетрудно 
догадаться, насколько насыщенным, тернистым, 
щедрым и интересным он был для каждого из 
нас. 

Свой выпускной, юбилейный для родного фа-
культета, 2020-й год все мы представляли  иначе. 
Многое изменилось из-за пандемии коронавируса. 
Но я испытываю искреннюю благодарность и глубо-
кое уважение к преподавателям и организаторам 
учебного процесса. 

Отдельно хочется поблагодарить и выразить 
наилучшие пожелания Марии Рафаиловне Гри-
невой – доценту кафедры гистологии, цитологии 
и эмбриологии. Ее неравнодушие, поддержка и 
проницательность  очень помогли мне в самом 
начале обучения адекватно оценить свои силы 
и продолжить освоение других дисциплин с ин-
тересом, энтузиазмом и усердием. Фундамен-
тальные знания, полученные на кафедре, легли 
в основу понимания всех важнейших процессов 
в медицине. 

Также нельзя представить себе грамотного 
врача, не освоившего биохимии. Благодаря бес-
спорному профессионализму и заразительной лю-
бознательности Ольга Владимировна Пиксендеева 
не только открыла для меня мир как совокупность 
биохимических процессов, но и помогла начать ис-
следовательскую деятельность. 

Дорогая Ольга Владимировна, пусть ваше ду-
шевное тепло и любовь к студентам всегда будут 
взаимны! 

Ни один учебный 
день, ни одно важ-
ное событие образо-
вательного процесса 
невозможно без вни-
мательного участия 
Елены Николаевны 
Копышевой – началь-
ника учебно-методи-
ческого управления 
и доцента кафедры 
инфекционных бо-
лезней, эпидемиоло-
гии и дерматовене-
рологии. Искренне 
благодарю и стара-
юсь брать пример 
ответственности, 
благоразумия и ми-
лосердия. Именно 
Елена Николаевна 

В 2014 году мы закончили школу и стояли на 
пороге совсем нового, непонятного, немного пуга-
ющего этапа нашей жизни. И вот наконец-то все 
экзамены сданы, ты смотришь списки поступив-
ших и понимаешь, ты студент ИвГМА.

Как же это гордо звучит! Эмоции переполняют, 
в голове множество мыслей. Пытаешься успоко-
иться, но ничего не получается, и ты хочешь рас-
сказать всему миру, что ты стал на одну ступень 
ближе к своей заветной мечте. А впереди нас ждут 
непростые шесть лет обучения, и мы даже не пред-
ставляем, сколько всего нам предстоит пережить 
вместе: стать настоящими друзьями, сколько всего 
выучить, а главное –  стать врачами и нести это 
высокое звание через всю жизнь.  

И вот 1 сентября, торжественное собрание 
первокурсников, на плечи ложится целый груз от-
ветственности. Начинается учеба. Первый курс и 
все такое новое, неизвестное – как всё это вы-
учить, как все успеть?! Ведь помимо анатомии 
и гистологии началась настоящая студенческая 
жизнь: первые дискотеки и влюбленности, первый 
«День первокурсника» и первый КВН, а еще «Сту-
денческая весна» и «Мисс ИвГМА», и везде хочется 
побывать – всё успеть. Но расслабляться нельзя, 
«отработки» не дремлют. На самом деле, «отработ-
ки» в медицинской академии – это как отдельная 
дисциплина, они бывают у каждого студента, и на 
каждой мы узнаем что-то новое, учимся выдержке 
и терпению, а, главное, тру-
долюбию. И вот уже первая 
сессия – стала понятна цена 
нашей лени, когда не все 
вышли на экзамен. А у того, 
кто вышел – коленки тряслись 
от страха: не сдать биологию, 
или получить первую тройку 
за экзамен в академии. А по-
том была первая практика и 
уже начался второй курс. 

Не всегда у нас все полу-
чалось: мы что-то не сдавали 
с первого раза, но всегда 
могли поддержать друг дру-
га, что-то объяснить или по-
быть «жилеткой» в нужную 
минуту, прийти с конфетами 
и сказать: «Давай пить чай, я 
знаю, ты всё сдашь! Я тебе 
обязательно помогу». Такая 
уж наша 14 педиатрическая –  

ПУСТЬ ПРОЦВЕТАЕТ ALMA MАTER
помогла мне начать путь волонтера-медика и под-
держала в дальнейшем. 

Неоценимый вклад в учебную, научно-иссле-
довательскую, добровольческую деятельность 
студентов нашего факультета внесла Шарора 
Файзовна Джураева – заведующая кафедрой сто-
матологии №1. Уважаемая Шарора Файзовна, 
искренне и от всей души благодарю вас за колос-
сальную поддержку, неравнодушие, отзывчивость, 
заботу и помощь во всех добрых начинаниях! 
Благодаря вам и вашему чуткому руководству мы, 
студенты, имеем возможность реализовать свои 
стремления в самых смелых инициативах, одной 
из которых стал волонтерский отряд «ДоброДент». 
Восхищаюсь вашими трудолюбием, чуткостью и 
знаниями! 

Особую благодарность хочется выразить дека-
ну стоматологического факультета – Оксане Вик-
торове Холмогорской! Вы всегда были рядом, а в 
непростое время неутомимо и терпеливо вели нас 
к сегодняшнему дню. Спасибо! 

Позади студенческие годы, но мы не проща-
емся и искренне желаем дорогим преподавателям 
крепкого здоровья, благополучия, успехов во всех 
благих начинаниях. Пусть процветает Alma Mаter и 
продолжает свою священную миссию. А мы будем 
стремиться оправдать ее труды! 

Вероника Петрова,  
выпускница стоматологического факультета 

ЭМОЦИИ НЕВОЗМОЖНО ОПИСАТЬ
всегда вместе и в горе, и в радости. Были и ссо-
ры, и обиды, совместные посиделки со смехом и 
музыкой, мы даже успели сыграть сразу две свадь-
бы в одно лето, а уж если на парах ругали одного 
из нас, то защищала вся группа. За эти годы мы 
стали очень дружны – это моя студенческая семья!  
14 пед, я вас люблю!

В один момент все так быстро завертелось, что 
сейчас сложно понять, как же пролетели эти шесть 
лет… Эмоции, которые в данный момент испытыва-
ет каждый выпускник, почти невозможно описать –  
это чувство радости, но в то же время на душе 
становится грустно от того, что твоя студенческая 
семья сейчас разъедется, и ты будешь видеть её 
очень редко. У всех есть страх перед чем-то новым 
в нашей жизни, как и тогда на первом курсе. Сей-
час мы дипломированные врачи, но в душе оста-
лись теми же детьми, и пока нам сложно сказать, 
что будет дальше. 

Самую большую благодарность хотим выразить 
нашим преподавателям: каждый внес вклад, чтобы 
мы стали профессионалами и просто достойными 
людьми. Спасибо за то, что делились своими про-
фессиональными навыками и вкладывали в нас 
всю душу. 99-й выпуск врачей ИвГМА вас не под-
ведет! В добрый путь, дорогие выпускники! 

Мария Медведева,  
выпускница педиатрического факультета  

В течение шести лет обучения мы все шли рука 
об руку. И это были незабываемый период нашей 
жизни: новые знакомства, друзья, любовь… К со-
жалению, последние месяцы нашего обучения в 
академии прошли не без приключений. Всем нам 
помешала неблагоприятная эпидемическая ситуа-
ция по COVID-19… Но, ребята, несмотря на все это, 
мы справились! Посмотрите, оглянитесь назад, мы 
сделали это! А все благодаря невероятному усилию 
и терпению коллектива любимой Alma mater! 

Мы – выпускники лечебного факультета – хотим 
сказать большое спасибо всему коллективу нашей 
родной академии: администрации, ректору  проф. 
Евгению Валерьевичу Борзову, проректору по учеб-
ной работе проф. Ирине Евгеньевне Мишиной, кол-
лективу учебно-методического управления за орга-
низацию плодотворного процесса обучения. 

Самые добрые слова благодарности мы говорим 
всему профессорско-преподавательскому составу. 
Все вы внесли просто неоценимый, колоссальный 
вклад в наше дальнейшее светлое будущее. Мы Вас 
никогда не забудем! 

От всей души благодарим наших любимых и не-
повторимых родителей. Все это время вы делили 
с нами и успехи, и неудачи, поддерживали нас во 
всем, заботились о нас. 

Спасибо нашим однокурсни-
кам, мы были  как одна семья! И 
мы гордо будем нести почетное 
звание «Выпускник лечебного фа-
культета Ивановской государствен-
ной медицинской академии». Мы 
желаем всем успеха: кому-то – в 
поступлении в ординатуру, кому-то 
– уже в работе врачом! 

Пользуясь случаем, хотелось бы 
сказать отдельное спасибо нашему 
дорогому декану – Надежде Анато-
льевне Куликовой, заместителям 
декана – Елене Васильевне Шнитко-
вой, Галине Владимировне Беловой, 
Валерию Михайловичу Анисимову, 
Андрею Анатольевичу Параскуну, 
и нашим документоведам – Елене 
Федоровне Ромашиной и Светлане 
Владимировне Майоровой. Без вас 

ПРОЩАТЬСЯ НЕ ХОЧЕТСЯ
жизнь в академии была бы не той. За время, 
проведенное вместе, мы настолько привыкли к 
вам, что Вы стали для нас просто родными людь-
ми. Вы были готовы помочь в любой ситуации и 
словом, и делом. Деканат лечебного факультета, 
мы любим и ценим тебя!

Также мы говорим спасибо проректору по 
воспитательной работе Сергею Валерьевичу 
Диндяеву, проректору по научной работе Ири-
не Константиновне Томиловой, руководителю 
Научного общества студентов и молодых уче-
ных Анастасии Владимировне Шишовой, на-
шему дорогому профкому и ДКС-центру в лице 
Нины Ивановны Отрощенковой и Татьяны Ана-
тольевны Блохиной, коллективу библиотеки и 
всем-всем сотрудникам академии за то, что вы 
сделали для нас и нашего профессионального 
роста.

Но вот, к сожалению, настал момент про-
щаться… Честно? Не хочется! И поэтому мы 
говорим лишь: «До скорых встреч, дорогие дру-
зья, наша самая лучшая Ивановская государ-
ственная медицинская академия! Мы, непре-
менно, увидимся!»

Выпускники  
лечебного факультета – 2020

Слова благодарности преподавателям и со-
трудникам ИвГМА выражают иностранные вы-
пускники 2020 года.

Арутюнян Лиля Роберти (Армения): «Спасибо 
преподавателям ИвГМА за высокий профессиона-
лизм, за компетентность и доброжелательность, за 
терпение и готовность отвечать на любые вопросы  
студентов. Пусть никогда не иссякнет доброта и му-
дрость в ваших сердцах! Отдельно хочется сказать 
слова благодарности декану по РИО Елене Сергеев-
не Федосеевой. Она всегда верила в нас, передава-
ла знания и помогала нам развиваться». 

Абдуганиева Мадинахон Равшановна (Таджи-
кистан): «Спасибо всем тем, благодаря кому мы 
сегодня являемся выпускниками ИвГМА. Дальней-
шего процветания и всех благ преподавательскому 
составу ИвГМА! Также, дорогая Елена Сергеевна, 
я вам признательна и благодарна за ваш великий 
труд, чуткость и терпение, готовность всегда при-
йти на помощь. Низкий  поклон за поддержку и те-
плоту, доброту и заботу! Я буду вспоминать о вас 
с трепетом и благодарностью! Надеюсь, мы будем 

поддерживать связь». 
Ндри Мари-Жоэль (Кот д’Ивуар): «Я благо-

дарна всем своим учителям, которые подели-
лись знаниями и научили нас гораздо больше-
му, чем медицина. Они были нам родителями. 
Спасибо, ИвГМА, за этот незабываемый жиз-
ненный опыт. Спасибо Елене Сергеевне за 
поддержку в течение этих семи лет изучения 
медицины».

Гайдаржи Ирина (Молдова): «Хочу выра-
зить слова благодарности ректору и всему про-
фессорско-преподавательскому составу, заме-
чательному декану по работе с иностранными 
обучающимися, доценту Е. С. Федосеевой за 
высокий профессионализм, компетентность, 
доброжелательность и огромное терпение. 
Жаль, что так быстро закончились эти пре-
красные студенческие годы. Спасибо, ИвГМА! 

Хочу обратиться к студентам младших 
курсов.  Ребята, вам очень повезло, что вы 
учитесь у этих талантливых, умных и добрых 
людей. Вы выбрали достойное учебное заве-

дение».
Арьял Бипин (Непал): «Де-

лая первые шаги в профес-
сиональную жизнь, хочется 
поблагодарить всех наших 
учителей, администрацию 
академии и деканат по РИО 
за огромный вклад в каждого 
из нас. Я, выпускник ИвГМА, 
уверен, что знания и умения, 
полученные за время учебы, 
помогут мне и в повседнев-
ной жизни, и при построении 
успешной карьеры».

Воситов Парвин (Таджи-
кистан): «От всего сердца 
благодарю преподавателей, 
администрацию академии и 
особенно деканат по РИО за 
то, что терпели, выводили 
нас на прямой путь, за под-
держку, которую оказывали 
в трудные времена, за ваши 
отзывчивость, искренность и 
доброту!»

Меледже Мелес Грегуар 
(Кот д’Ивуар): «Дорогие наши 
преподаватели! Дорогая Еле-
на Сергеевна Федосеева! Я 
вас поблагодарю за терпение 
и понимание, за профессио-
нализм и устойчивый харак-
тер. Извините меня, может 
быть, за какие-то нечаянные 
обиды. Вы для нас являетесь 
эталонами мудрости и неис-
черпаемыми источниками 
знаний». 

«ДЛЯ НАС ВЫ ЯВЛЯЕТЕСЬ ЭТАЛОНАМИ»


